

sont énumérées les indulgences qui peuvent être gagnées par tous les fidèles. Au nombre de ces dernières, se trouve l'indulgence plénière de la fête du Rosaire, analogue à celle de la Portioncule, les indulgences attachées à la récitation du Rosaire ou du chapelet en particulier pendant le mois d'octobre.

L'ÉPOQUE DU JUBILÉ. — Par sa bulle du 5 mai, le Saint-Père annonçait et promulgait le grand jubilé qui doit marquer le passage du dix-neuvième au vingtième siècle de l'ère chrétienne.

On a cru et on a continué à dire que ce jubilé aurait lieu l'an prochain, dans tout le monde catholique ; il n'en est rien.

Ce jubilé commencera pour la ville de Rome aux premières vêpres de la Nativité de Notre-Seigneur en 1899, et s'achèvera en 1900, aux premières vêpres de la même solennité.

C'est l'année suivante, c'est-à-dire à partir de Noël de 1900, que le reste de la catholicité jouira de la même faveur.

Le pape ouvrira donc solennellement, le 24 décembre prochain, la Porte sainte qu'avait murée à Saint-Pierre son prédécesseur, Léon XII, en 1825. Il faut pour cette cérémonie un marteau, comme une truelle est nécessaire pour la fermeture. Ces deux instruments seront en or et offerts au Souverain-Pontife par l'épiscopat catholique. En même temps, trois autres cardinaux délégués par le Souverain-Pontife iront accomplir la même cérémonie à Saint-Paul-hors-les-Murs, à Saint-Jean-de-Latran et à Saint-Marie-Majeure. Les curés de Gènes ont adressé une invitation à leurs collègues d'Italie pour offrir aux trois cardinaux le marteau et la truelle d'argent qui devront leur servir.

LA COMTESSE SALINA. — On annonce la mort, à Carpineto, de la comtesse Salina, veuve du comte Pecci, frère de Sa Sainteté. On sait que Léon XIII avait deux frères : le cardinal Joseph Pecci, mort il y a une dizaine d'années, et Jean-Baptiste Pecci, mort aux débuts du pontificat de Sa Sainteté. Du mariage Pecci-Salina sont issus les comtes Ludovic, Camille et Richard Pecci et les comtesses Anna Canali et Marie Moroni, neveux et nièces de Sa Sainteté. — Le pape a été vivement affecté de cette mort, car avec la comtesse Pecci-Salina disparaît la dernière